



Córdova Morales Adonis Omar

Reportes de lecturas

Interculturalidad y Salud 1

1er. semestre

“C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de noviembre de 2022

Tres sistemas mundiales de atención médica

Es fácil reconocer que hoy existen 3 sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, Seguro de salud y sistema nacional de salud. Estos, a su vez, están asociados, y corresponden a las 3 sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalista, capitalista y socialista. Existen muchas diversidades entre los diferentes países que tienen el mismo sistema de atención médica. Además, más de un sistema puede coexistir en el interior de un mismo país, el tipo indicado pero cada uno de ellos se refiere al sistema por el cual se obtiene atención IB mayor parte de la población. Finalmente los sistemas no fijos e inamovibles. Hay un proceso continuo de reversión o reemplazo. Los cambios de un sistema de a otro no se producen a una progresión inevitable. El propósito de este artículo no es describir las características de los 3 sistemas, aunque se trata de una necesaria, precondición para una discusión, y no considerar las tendencias que existen y las posibilidades de transición de un sistema a otro que incluye hospitales y centros de salud financiados por los impuestos generales. El sistema y sus instalaciones están generalmente subfinanciados, no pueden satisfacer toda la demanda, y tiene personal insuficiente. Los salarios de los médicos son generalmente bajos y se ven obligados a complementarlos a través de cargo o la práctica privada. Los servicios de los médicos full-time en el sistema público, en la práctica a menudo solo son part-time.

Teoría de sistemas

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideramos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que la cosmovisión, consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Entendemos que se encuentran articulados en el pro de consecución de un fin (equivalencia) de manera sinérgica, posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda y tiene un ritmo determinado. Todos los sistemas de atención salud, independientemente si son convencionales, tradicionales o alternativos complementarios, poseen los siguientes elementos: cosmovisión, visión del mundo a manera de entender la salud y enfermedad, Nostalgia, modelo de prevención, comprensión de la causalidad cuerpo de terapias, procedimiento, diagnóstico el eje que da sustento, dirección y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término

Sistema medico convencional

Entre los factores predictores del uso de cuidados de salud alternativos se pueden citar los siguientes: un pobre estado de salud; una visión filosófica holística de la salud y la vida; el padecimiento de afecciones crónicas; la pertenencia a un grupo cultural comprometido con el medio ambiente y/o el feminismo; y, por la expresión medicina alternativa y complementaria, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas medica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas, se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia medica. Cualquiera que sea el término con el que se las denomine, las prácticas MAC abarcan un amplio espectro de enfoques de cuidados de la salud, entre los que incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina tradicional china, la homeopatía y el mensaje de otras prácticas. Algunas de las rasgos más ampliamente; la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo y en la naturaleza, el tiempo que se hace en la individualización de cuidados; la dedicación de tiempo y atención a cada paciente; la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo, y en la naturaleza. Al margen de estas características unitarias, la MAC es de hecho un cúmulo de prácticas extremadamente heterogéneas, que abarca desde las opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta aquellas que escapan a cualquier explicación científica plausible realizadas de MAC que se consideran así mismas. Los profesionales, no cuentan con una formación oficial ni gozan de ningún tipo de acreditación formal de cada

Sistema medico tradicional OMAR

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas tradicionales y medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de los servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaban brujos y eran juzgados por la santa inquisición. Aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no sólo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticas que lucrán con la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud.

Bibliografías

Terris, M. (1981). *Los tres sistemas mundiales de atención médica*. Universidad de Antioquia, Facultad Nacional de Salud Pública.

López A.A (Mexico,1989), cuerpo humano e ideología sistema de la atención de la salud: Unas visiones desde la antropología a medicina y teoría de sistemas P. 17-18.

Kantz, D.L. (2003,abril). La integración de la medicina convencionalmente. Teniendo y no convencional. Teniendo un puente sobre los turbulentos: aguas del de la ciudad de la Say. Humanidades, medicas 1(2),7(2), 77-86.

Salcido Rivas T Michelle Perez. R Olmos de la Torre. F,A.s, Londres,I. y Ruiz A. (2011,23) febrero. Medicina tradicional indígena, efectividad a `rueba, Tukari;, 16, 1-12